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Cela nous amène inévitablement à aborder la question de
l'expansion de l'OTAN . Je peux être très bref à ce sujet . Nous
croyons que nous ne sommes pas encore prêts pour cette expansion .
Nous sommes toutefois convaincus qu'il est nécessaire de faire
connaitre, dans un message politique clair, notre volonté
d'accepter de nouveaux membres à l'avenir . Nous devrions,
aujourd'hui et demain, préparer le terrain pour qu'une
déclaration à cet effet puisse être prononcée dans le cadre du
sommet, déclaration où figureraient un certain nombre de
considérations (politiques, économiques, militaires et sociales)
qui mettraient en évidence le rôle central-qu'aura à jouer notre
alliance dans cette expansion . Les décisions qui seront prises à
la lumière de ces considérations auront un caractère extrêmement
politique . Aussi devrions-nous pour l'instant éviter d'en
préjuger.

Bien que nous devions veiller avant tout à l'intégrité de
l'alliance et à la stabilité de la région, il faut aussi aborder
positivement cette question . En adoptant une attitude revêche,
nous risquerions fort de faire échouer l'alliance et de décevoir
nos amis .

En tête de liste des préoccupations du Canada et de l'alliance se
trouvent la prolifération des armes de destruction massive et de
leurs vecteurs et les questions touchant les arme s
conventionnelles, y compris la préservation du Traité sur les
forces conventionnelles en Europe . Pour que les efforts de
l'alliance portent des fruits, il faut que tous ses membres
s'efforcent de coordonner et d'intégrer leurs actions en ce qui
concerne ces dossiers .

Bien que nous soyons témoins de nombreuses situations de tension
et de crise, celle que vit l'ancienne Yougoslavie est de loin la
plus urgente de toutes . En coopération avec plusieurs autres
pays, le Canada a essayé de résoudre cette tragédie et de mettre
fin aux souffrances .

Nous avons fait des pressions en faveur du respect de la vie
humaine et pour que soient punis ceux qui y portent atteinte,
nous venons de débloquer une somme additionnelle de 10 millions
de dollars qui permettra d'atténuer les souffrances cet hiver ;
nous avons aussi participé aux efforts politiques pour en arriver
à la seule solution possible - une entente négociée par toutes
les parties . Pour ajouter à ces actions et afin de pouvoir
confirmer notre engagement, nous avons été heureux de participer
à la réunion qui vient de se tenir à Genève . Nous avons en outre
appuyé énergiquement les efforts de maintien de la paix et avons
soutenu de façon constante l'idée d'une participation de l'OTAN à
un plan de paix global sous les auspices de l'ONU . Dans un môme
temps, nous nous sommes opposés, et continuerons de le faire, aux
propositions d'action militaire qui ne favorisent pas la
résolution du conflit et mettent la vie des gardiens de la paix


